

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

REDACTORES:

José Maria Zeledón

Leonidas Briceño

AÑO V

San José, jueves 24 de Octubre de 1901

Num. 608

BERTHEAU & Co.

El Acorazado

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un grafófono sistema Edison.

Tranvía de San José Costa Rica

Esta Empresa pone en conocimiento del público que desde el martes 22 de Octubre hasta el día de finados habrá servicio diario de carros al

CEMENTERIO

John Scott,
Agente:

Aquienes interese

BUGUST KERN BARBER SUPPLY Co. gozan en los Estados Unidos con verdadera

usticia de una gran reputación como los mejores fabricantes en el más completo mobiliario, herramientas y toda clase de artículos que se relacionen con el ramo de barbería. Ellos tienen siempre en sus fábricas y almacenes una gran existencia de lujoso mobiliario: sillas, sillones, espejos, consolas, casilleros, lavamanos, tinas para baños, tanques y calentadoras de todo estilo y tamaño. Gran variedad de abanicos eléctricos, felpudos de caucho, capoteras, toallas y casacas para los empleados de barbería. Accesorios plateados para cañería, lámparas y todo lo que se pueda necesitar para la más lujosa y aristocrática barbería.

Tienen siempre gran variedad de navajas y tijeras finísimas de todas clases, cepillos, brochas, jarros, atomizadores, jabones, polvos, cremas, brillantinas, lociones, asentadores y otros muchos artículos finos.

Surtido completo de todo lo que se relacione con el ramo de barbería. Se despachan pedidos por mayor y al detal al recibo de letras sobre casas bancarias de los Estados Unidos.

Quien tenga interés en algo que se relacione con el ramo de barbería, que se dirija para precios, catálogos é informes, á los señores

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co.

St. LOUIS Mo. U. S. A.

Office N° 114 North Broadway Factory, N. W. Cor. 22 and Chestnut St.

NOTA.—Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á todas las personas que puedan tener algún interés en las Repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

La administración está á cargo de JOSE MARIA ZELEDÓN, quien asume la responsabilidad del diario para los efectos legales.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260

Apartado de Correo, 142

New Cash Store

El gran surtido de mercaderías frescas y de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa, antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa clientela.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país

Agencias y Comisiones

Especialidad: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con The New Cash Store, le sería provechoso y muy en favor á los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta órdenes para construcción de casas y contratos de edificios.

B. Ramirez R.

En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller de GALVANOPLASTIA.

Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en "Las Ciudades de Italia."

Ermeneildo Molinari.

DE OCASION

Vendo mis dos fincas de Reventazón y del Ojo de Agua. La de Reventazón consta de 600 hectáreas, de las cuales 40 manzanas están cultivadas de cacao en plena producción, 14 de potreros y el resto de montes. Hay dos casas de habitación de las cuales una es de dos pisos y 12 cabezas de ganado.

La del Ojo de Agua consta de 135 manzanas, de las cuales hay cultivadas 25 con cereales y el resto de pastos y caña de azúcar, con una casa de habitación.

Entenderse con el infrascrito en San Antonio de Belén, con don Aníbal Santos en San José, y en Siquirres con don Juan Alvarado.

SANTIAGO ZAMORA.

Ricardo Kriebel

—Dentista alemán—

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte América.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz,—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TEEFONO N° 22

Jorge Morales Bejarano

Habiendo introducido notables mejoras en su taller de

Carpintería y Ebanistería

situado en Cuesta de Moras, tiene el gusto de ponerlo á disposición de su clientela y del público en general. Construye muebles de toda especie, á todos los precios y para todos los gustos; para ello cuenta con catálogos alemanes, franceses y americanos, en los cuales el cliente puede elegir modelos á satisfacción en la seguridad de que tendrá la obra como la desee. Reforma también muebles extranjeros, dándoles mayor seguridad y remosándolos cuando están deteriorados. El procedimiento que emplea en la confección de los muebles es de lo más correcto, ya que éste es el mejor medio de conquistarse un buen nombre como contratista. Completa exactitud.

CABALLERIZA

—DE—



Especialidad en el cuidado de las bestias.

Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS

MOTOR ELÉCTRICO

de 2 caballos de fuerza

VENDE

LA MASCOTA.

Pagés & Cañas

Jonahan Greager's Sons Cia

Cincinnati, Ohio, U. S. A.

Ingenieros, Inventores y constructores de la MAQUINARIA MAS PERFECTA PARA FABRICAR LADRILLOS Y TEJAS.

Unicos propietarios de la GRAN AUTOMATICA. Instalación completa para fuerza animal, hidráulica y de vapor.

NOTA.—Estamos dispuestos á dar toda clase de informes, detalles y presupuestos á las personas que tengan algún interés en la fabricación de ladrillos, tejas y tubos. No omitimos en recomendar nuestra maquinaria como la más moderna y completa. Podemos suministrar multitud de certificados y referencias en las cuales se hacen verdaderos elogios del buen resultado que están dando nuestras máquinas en las diferentes empresas que están funcionando. También fabricamos máquinas y calderas de vapor de estilos varios de fuerza de 10 á 50 caballos. Estas se pueden aplicar al funcionamiento de nuestra MAQUINARIA PARA LADRILLOS ó cualesquiera otros usos.

Quien tenga interés en algo referente al ramo de fabricación de teja, ladrillos ó tubos, que se dirija para precios é informes, presupuestos y catálogos á los señores

Jonathan Greager's Sons Cia.

Cincinnati, Ohio., U. S. A.

Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á las demás personas interesadas en este ramo, de las repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

EL FIGARO

Haya paz,
haya concordia

Nuestras luchas políticas no son sangrientas. Aquí el espíritu de caudillaje no ha logrado levantarse, y la suerte ha de querer que no se levante jamás; él siembra odios mortales que sólo desaparecen cuando se ahogan en charcos de sangre y abre zanja profunda entre dos bandos irreconciliables para siempre, zanja que sólo se llena cuando cae en ella la patria desgarrada y muerta, al peso abrumador de las iniquidades, al impulso feroz de violentas ambiciones que acaban en el crimen.

No está bien que los partidos que hoy se enfrentan, se escupan á la cara y se azoten las espaldas con el flajelo del dicterio; ambos llevan por mira la salvación de la patria y en ambos campea el honor y la lealtad que resplandecen donde quiera que la generosidad y el patriotismo se alzan con modesta arrogancia, cual se alzan en el océano las ondas rugidoras para ir á tenderse mansamente en la playa, en el inmenso lecho de arena, sobre el cual extienden el manto imaculado de sus blancas espumas.

La idea es una misma; el anhelo en todas partes sentido y á todas horas manifestado, la emancipación del pueblo aún no conquistada después de tanto años de trabajo, he aquí la bandera que flamea en ambos campos; sólo el procedimiento es diverso, sólo la manera de realizar el común ideal aceptada por unos, es para otros de todo punto inaceptable; ¿á qué pues el encarnizamiento ciego, capaz sólo de producir grandes desgracias y nunca de realizar altas empresas? A qué fundar inquisiciones para los hermanos en ideas que únicamente difieren en detalles?

Guárdese ya la pluma enrojecida en las fraguas de una indignación insensata, esa pluma que, semejante á daga, penetra osadamente hasta el corazón y lo envenena; recójase el guante lleno de lodo que ha azotado ya los rostros de los contrarios en señal de reto desesperado y poco caballeroso; entáblece la discusión serena, la verdadera lid de pensamientos; ensaye cada cual convencer á su adversario y atraerlo á su lado y no se oiga ya más el ruido maldito de las blasfemias y del insulto, que suena en el espacio como tormenta precursora de tempestad inevitable.

Sobre todo, conviene que en esta brega haya cordura, no sea que á favor del tumulto se acerque cautelosamente el enemigo esperado por unos, para otros inesperado, odiado por todos y por todos execrado.

Haya paz, conviene no olvidar que esta situación nadie sabe cómo terminará y que los que hoy fían en promesas que se basan en el aire,—ese aire traidor que ora se mueve, luego se está quedo, ora acaricia, después azota con fiereza,—y los que desconfían de todo, fundados en la experiencia atesorada durante largos años, pueden de un momento á otro volver á unirse para continuar la peregrinación honrosa de los pueblos que van siempre con la esperanza por guía, á través de los desiertos, en los cuales la dignidad y la virtud se robustecen y se agrandan para triunfar al fin.

Y sería lástima que el mucho lodo arrojado en el camino, impidiera la unión de los patriotas cuando la hora de la confraternidad suene en los aires.

Alajuela

El domingo próximo pasado se verificó la velada de que ya los periódicos habían hecho men-

ción. Hubo completa concurrencia y la función, en general estuvo muy lucida. El discurso de don Julio Acosta estaba preparado de acuerdo con el acto y gustó mucho por los elevados pensamientos que lo componían. También la niña Oduver llamó la atención del público por la ingenuidad con que desempeñó la parte que le correspondía. De sentirse, verdaderamente, fué que la señorita Julia Padilla no hubiera podido desempeñar (por indisposición) los números de que se había hecho cargo. Todos teníamos deseos de oír en sus cantos la melódica voz de la señorita Padilla; sin embargo, los vacíos que dejó ella fueron llenados con dos buenos trozos de música, muy bien ejecutados.

En la última parte del programa, «Espejo del Alma», no hubo nada que desear, pues todos los improvisados artistas desempeñaron muy satisfactoriamente sus respectivos papeles.

Justo es hacer constar que las señoritas María Cabezas y Tranquilina Vargas, merecen calurosos aplausos por el empeño con que trabajan en provecho de los desgraciados pobres.

EL CORRESPONSAL X.7

Octubre 21.

Sección Política
Los principios

Dos amigos del Doctor Zambrana, enviados por él, se acercaron á la oficina de EL FIGARO á arreglar la cuestión de ciertas injurias que el señor Zambrana creía ver en el artículo «Los principios» que vió la luz ayer.

He asegurado ya que la lucha personalista no me entusiasma, porque sólo me atrae la lid de las ideas; en ese concepto, todo el que crea ver en mis escritos injurias personales, interpreta mal mi pensamiento. Esto he contestado á los caballeros enviados por el Doctor Zambrana, quienes me manifestaron deseos de un arreglo satisfactorio, en obsequio de la serenidad que ansían reine en la presente contienda de la prensa.

JOSÉ MARÍA ZELEDÓN

Juan Viñas

Hoy á las 2 de la mañana un negro asesinó á otro del mismo color que visitaba la casa del feroz Otello; lo tomó acostado, y allí en la cama le dió muerte.

—Como es ya sabido, el mercado ha sido trasladado á un punto fijo, pero es el caso que ese punto es del todo inconveniente para el comercio y sólo se ha designado, según decires, para dar valor á una casa vecina de propiedad del que dió la orden. Como se ve, pues, los particulares intereses están por aquí antes que los generales. Este hecho ha producido gran indignación.

—El turno anunciado se efectuó á pesar de la fuerte lluvia, y estuvo concurrido; produjo 708 colonos.

NOTICIOSO

Octubre 20

Los ríos de la
América del Sur

Dando cuenta de su exploración de estos ríos el General Reyes. Ministro de Colombia en París, ha dicho en un reciente informe, entre otras cosas, lo que sigue:

«Yo y mis hermanos, á pie y en canoas, hicimos nuestro primer viaje de seis meses. Lo efectuamos al través de la parte más ancha del continente, en regiones completamente desiertas y desconocidas, habitadas por salvajes que son caníbales. Los territorios que nosotros hemos recorrido se hallan limitados de un lado por el Atlántico y del otro por el Pacífico.

Primeramente cruzamos los Andes y en se-

guida exploramos los ríos que corren hacia el Amazonas. Después de esta primera excursión, llena de las mayores penalidades y efectuada con mis hermanos Enrique y Néstor y mi sobrino señor F. Calderón, mis dos hermanos murieron: Enrique de fiebre y Néstor asesinado y devorado por los caníbales. ¡Llor á esos dos heroicos zapadores de la civilización que fueron sacrificados, casi sin que el mundo se diera de ello cuenta, en las profundidades de esos bosques americanos! La ciudad de Iquitos levantó dentro de su cementerio un monumento á la memoria del bravo explorador Enrique Reyes.

Todos los países de la América del Sur, con excepción de Chile, pueden ser puestos en comunicación entre sí por medio de la navegación fluvial: el Brasil por medio del Amazonas, Bolivia por medio del Madera y el Perú, que se halla inmediato al Madre de Dios y al Beni. El Perú también, por medio del propio Amazonas, del Javary, del Huallaga y del Ucayali, remontando al cual se llega hasta el Hinibo y al través de éste se encuentra la comunicación con el ferrocarril de la Oroya, que fue construído por el norteamericano Meiggs y que corre hasta el puerto del Callao en el Pacífico. Así mismo el Ecuador, por medio del Astaza y el Napo; y Colombia por medio del Putumayo y el Vapura ó Coqueta.

Estos ríos llegan á ponerse en contacto con las aguas del Magdalena que van á desembocar en el Mar de las Antillas. El asunto es digno de ser tomado en consideración por los norteamericanos ú otros que desearan encontrar sitios favorables para la construcción de un ferrocarril, el saber que en este punto existe una depresión muy acentuada, en las montañas que separan los dos ríos y que permitiría muy bien la construcción de un ferrocarril.

CADENA DE COMUNICACIÓN

Venezuela se halla eslabonada, en este gran sistema fluvial, por medio del río Negro, sobre el cual se haya edificada la gran ciudad de Manaos, que cuenta con una población de 40,000 habitantes. El río Negro se comunica con el Orinoco por medio del río Cosiquiare y con las Guayanas por medio de los ríos Garaparratuba y Trombotas.

Las fuentes del río Tocantíns, que afluye al Amazonas, cerca de la ciudad del Pará, se hallan próximas á las del río de La Plata ó Paraná, de tal suerte, que los viajeros que salgan de Buenos Aires ó Montevideo, pueden entrar por este río, que riega el Paraguay, atravesar por tierra por espacio de algunos kilómetros antes de llegar al río Tocantíns, en el Matto Grosso, descender al través de éste al Amazonas y recorrer por medio de esta comunicación la Guayana inglesa, la Guayana francesa, la Guayana holandesa, Venezuela, Colombia, el Ecuador, Perú y Bolivia.

Una vez llegado á Iquitos, importante ciudad del Perú, que se halla sobre el Río Amazonas, á 5,000 kilómetros del mar, el viajero puede allí tomar los vapores trasatlánticos que zarpan todos los meses de esa hábia con destino á Liverpool, con cargamento de caucho.

El Río Amazonas es navegable en todas las estaciones, en vapores trasatlánticos, en una extensión de 5,000 kilómetros, ó sea 3,000 millas, desde Pará á Iquitos. Los ríos tributarios ya mencionados son navegables por embarcaciones de río, tales como las que se emplean en el Mississippi en un radio que varía entre 500 y 1,500 kilómetros. Así es como podemos disponer de vías fluviales navegables por vapor en una extensión de más de 16,000 kilómetros, de los cuales 5,000 son navegables por vapores trasatlánticos.

Todo el territorio regado por estos canales naturales se halla cubierto de bosques llenos de maderas raras, árboles de caucho, cacao, etc. La exportación de caucho durante el año pasado ascendió á 100.000.000 francos.

El Amazonas, en su boca que se extiende desde Punta Tijoca hasta el Cabo del Norte, tiene una anchura de 180 millas. Sus aguas pueden beberse hasta una extensión de 120 millas al interior del mar. Tal es la fuerza de su corriente, que hace retroceder las aguas del mar desde que desemboca en él. Entre sus islas hay una llamada Maraja ó Joanes, que tiene 100 kilómetros de largo por 40 de anchura. La diferencia de altura de las aguas del Amazonas entre la estación seca y la lluviosa es de diez metros.»

El General Reyes es muy bien conocido como el explorador de los Andes y del Amazonas, y es autor de un mapa geográfico que abarca las regiones en donde ha llevado á cabo sus atrevidas exploraciones. El órgano oficial de la Sociedad Geográfica de París ha publicado algunos de sus trabajos y la Enciclopedia Británica ha dado noticias de sus exploraciones. La Sociedad Geográfica le ha discernido el título de miembro.

Desde el punto de vista comercial é industrial, las regiones en donde se han llevado á cabo las exploraciones del General Reyes son de una importancia inmensa y presentan un vasto campo para la inmigración, para el cultivo de las plantas medicinales y de toda clase de productos tropicales. Es aquel un nuevo mundo que abre sus puertas á la humanidad.

Desde el punto de vista de la caza, la perspectiva es de las más tentadoras, pues en aquellas regiones, inmenso é inagotable es el número de venados, aves silvestres, jabalíes y peces de todo género, existiendo, además, la novedad de poderse conocer la multitud de diferentes tribus de indígenas que allí abundan.

(Tomado del Boletín Mensual de la Oficina de las Repúblicas Americanas, número de julio de este año.)

EXTERIOR

OCTUBRE 21.

Londres.—Dice el corresponsal de la *Pull Mall Gazette* en Roma que de todas partes del mundo han comenzado á llegar los candidatos para el cardenalato, pues sabido es que algunos prelados serán elevados en el consistorio que tendrá lugar durante la Pascua de Navidad.

Chicago.—Estampillas por valor de 76 mil pesos fueron robadas anoche de la oficina de correos de esta ciudad. Los ladrones se retiraron sin dejar señal alguna de su identidad.

New York.—La investigación practicada por la policía para averiguar el asunto del robo de las estampillas en la oficina de correos de Chicago, demuestra que los ladrones caminaron una distancia de 300 pies bajo el piso y luego hicieron un hueco en el fondo del arca donde se encontraban las estampillas. El trabajo se ve que ha necesitado de muchos días y de gran paciencia para ejecutarlo. Se cree que la intención de los ladrones fuera la de saquear el depósito del cajero, donde existía una cartida por valor de cien mil pesos entre estampillas y efectivo. El fondo del arca violada es de acero, en el cual se practicaron 17 agujeros, formando así un hueco que permite la entrada de un hombre.

La Haya.—Los nativos del Transvaal residentes aquí no dan ningún crédito á la noticia de la muerte de Dewet que se recibió de Durbán.

Pretoria.—Se decretó hoy el destierro perpetuo de doce cabecillas boers.

Washington.—Este gobierno considera amenazante la situación en el istmo de Panamá. El Secretario de la Armada acaba de dar orden de despachar la cañonera *Concord* á aquel puerto á reemplazar al *Yowa*, el que hará un viaje á lo largo de la costa occidental con instrucciones de no alejarse mucho de Panamá. En el Departamento de Estado se dijo

hoy que Venezuela no ha pagado al plazo los ocho mil dollars que debe por cuenta de los reclamos americanos. El Ministro americano en Caracas está atendiendo el asunto.

Yokohama.—El partido encabezado por el marqués de Ilo ha iniciado un poderoso movimiento que tiene por objeto botar el Ministerio. Se esperan importantes acontecimientos políticos.

París.—Mr. Santos Dumont ha recibido el siguiente cable del Presidente Campos Salles, del Brasil: «Acepte, junto con mis más sinceras felicitaciones, el aplauso de nuestros compatriotas por su extraordinario triunfo, que glorifica tanto su juventud como honra de nuestra patria.»

Río Janeiro.—Las comisiones nombradas para arreglar la cuestión de límites entre el Brasil é Inglaterra, acordaron someter la disputa al arbitraje del Rey de Italia. Hoy hubo 3 casos y una defunción de la plaga.

Washington.—Se espera que cuando regrese de Río Janeiro el Ministro del Brasil, establecerá en varios puntos de este país exhibiciones del café que produce el Brasil. Lo que ha motivado este paso son los temores que ha despertado la creciente competencia de Puerto Rico.

CRONICA

SECCIÓN Á CARGO DE
«GLAUCO»

Un lance desgraciado estuvo á punto de efectuarse entre nuestro respetable maestro el Doctor Zambrana y nuestro compañero de tareas en EL FIGARO don José María Zeledón. Dichosamente el asunto fue resuelto satisfactoria y honrosamente para ambos contendientes. Frases lanzadas en el calor de la discusión por una y otra parte, que mal interpretadas, se prestan para provocar lances desagradables; eso fue todo.

Nuestro amigo Billo ha manifestado ya más de una vez que no quiere manchar su pluma con injurias personales, y con la caballerosidad y entereza que lo distinguen, no ha tenido inconveniente en afirmarlo nuevamente, después de saber que el Dr. Zambrana jamás ha tenido en mira ofenderlo.

Celebramos el feliz desenlace del asunto y felicitamos por él á ambas partes, merecedoras de nuestro aprecio.

El Padre Martínez hace días no concurre á las sesiones del Congreso. El motivo de esto es, según se dice, que el Reverendo señor cura anda en Heredia haciendo política y alborotando el cotarro. Descarriada anda esta obeja del Señor.

Durante los días dos y tres del mes de noviembre entrante, los carros del tranvía correrán hasta el cementerio de esta ciudad.

Parece que los señores profesores del Liceo tienen gran empeño en activar la causa que actualmente se sigue en averiguación del robo cometido en ese plantel.

Procuraremos informarnos acerca de ese asunto.

Carne.—El ganado está excesivamente barato en los mercados y la carne, sin embargo, cada vez más cara, al extremo de que ya no podrá nadie comerla en adelante.

La autoridad no podrá intervenir en ese asunto?

Nos aseguran que el periódico *El Tiempo* cambiará de dueño en esta semana.

¿Qué? **Ten** nuestros lectores aprovechar la oportunidad de comprar buenos muebles, notables por su solidez, ó cuadros religiosos ó de fantasía? Pues pasen al establecimiento de Roberto Ramón, calle 20 Norte, frente á la oficina del Telégrafo. Allí hay verdaderas novedades en muebles venecianos y paisajes.

De los talleres de Mr. Rudd han salido últimamente dos hermosos retratos al crayón de los jóvenes don Egérico y don Luis Faerron, que ha

poco bajaron al sepulcro en Liberia, víctimas de la fiebre amarilla. Son esos dos hermosos y excelentes retratos. Al contemplarlos, pensamos con tristeza en los dos vigorosos jóvenes que eran el orgullo de la familia.

Por Egérico, por aquel amigo tan querido, nuestros ojos aún hoy se llenan de lágrimas.

Una familia regularmente grande, necesita una casa situada en buen vecindario. En esta redacción se recibirán ofertas.

Protesta.—Ha salido en hoja suelta una protesta contra los cargos que en un diario de esta capital se han dirigido al Licenciado don Ricardo Jiménez. La firman personas de conocida respetabilidad, tanto nacionales como extranjeras.

La Escuela de Derecho también prepara su manifestación de aprecio y simpatía por el Licenciado Jiménez.

Los altos de la casa de doña Juana v. de Salazar, bajo las cuales están nuestras oficinas, se alquilan á un precio muy bajo.

Ha regresado al país Mr. Wolter J. Field. Lo saludamos.

Los estragos del alcoholismo proceden de la mala calidad del alcohol con que se preparan los Cognacs corrientes del comercio. Esto se evitará tomando el verdadero Cognac Ponsole preparado con Cognac legítimo de los Charentes y con Quina Real que es el más agradable y el más puro y saludable. Previene y cura las fiebres así como la inflamación del bazo.

Ya sacó el nuevo Presidente del Ecuador las uñas. Placita se ha lanzado contra los liberales, y es esto natural. Plaza nació del acaso, es un hombre sin ideas; ayer atacó á los conservadores en nombre del liberalismo, y hoy, en nombre quién sabe de qué, persigue á los liberales.

!Ah, los machetones de esta pobre América!

Suplicamos á quien corresponda que ordene á quien tiene obligación de hacerlo que se esmere algo más al sacar la copia de los cables. Ayer nos llegaron ininteligibles del todo, es decir, peor que de costumbre.

En Heredia hubo un lance amoroso. Cierta señorita desapareció del hogar paterno: hubo alarma y, resultado, que se la halló en un hotel con su maestro. ¡Cómo esta la sociedad, Severito! ¡Si será María Josefa! Tristes consecuencias de la bachillería mujeril; y á todo esto ¿qué dirá el Padre Valenciano?

En la reunión que hubo anteanoche de la Liga de obreros se hizo cumplido elogio del joven don Jorge Morales Bejarano, por su probidad y sus adelantos notables que ha alcanzado en su taller, cosas estas que tanto lo distinguen entre los obreros.

Nosotros hacemos nuestros los elogios al joven Morales.

Más huesos —Mr. Asch, que todo lo que tiene de chiquitín lo tiene de malas pulgas, parece que, picado por lo que ayer dijimos en nuestra sección, ha puesto á la venta en su Gran Bazar LA CIUDAD DE LONDRES 500 rebozos de pura seda y en perfectísimo estado, á nueve colones setenta y cinco céntimos solamente por diez días. Esto prueba al público que Mr. Asch no admite competidores de ningún género en el comercio de huesos, aunque mucha sea la altura á que se hallen colocados; y si se trata de instrumentos de música, ofrece á los aficionados un magnífico y respetable violón por un precio excesivamente barato, de donde se desprende que los huesos de Mr. Asch, á la par de armónicos, son muy dulces de roer.

Y ahora que estamos en vísperas de fiestas, época en que todo el mundo se engalana, aconsejamos á nuestras bellas que vayan á ver los rebozos de 9 colones 75 céntimos, los mismos que los demás establecimientos venden á 16: la mayor ganga que ojos humanos vieran.

El unico establecimiento surtido con sombreros y calzado de todos clases, en Alajuela, es el de José Figueredo.

GRAN PANADERIA MECANICA

Esta Panadería, montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre PAN FRESCO; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará

PAN CALIENTE A TODAS HORAS

garantizando tanto la calidad del pan como la de las harinas que se emplean.

La Josefina

Galletas calientes á todas horas
 VARIAS CLASES, ROSQUILLAS Y PANES FINOS
 Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente á los hoteles y á los revendedores.

ALBERTO ODIO.

Hotel Caprieho

Se vende este establecimiento en muy buenas condiciones para el comprador. Para pormenores entenderse con el infrscrito en el mismo local.

San José, 15 de Octubre de 1901.

JOSÉ ARTAVIA.



Dr. T. M. Calnek

OFICINA: Calle Central Norte casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Cermen.

HORAS DE CONSULTA

De 11 a.m. á 3 p.m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José," de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes paravisitas en dicha botica.

Teléfono 226



El Figaro

Es el periódico de má aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación.

ALQUILO

El local que ocupo la Ferretería Americana, contiguo á la Botica del Doctor don Marino Rodríguez. Es muy propia para establecimiento de comercio.

Gerardo Hernández G.

Platería "La Perla"

Frente al Almacén de Troyo & C^{ta}

Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en el acabado de las órdenes que se hagan.

Especialidad en montar brillantes y piedras finas. Ensayo de piedras minerales á precios módicos. Grabo en acero y metales suaves.

Doro y plateo objetos naturales y sobre metales al galvanismo; doy colores al dorado, amarillo, verde, rojo, rosado [violeta y otro] por otro procedimiento más caro.

Me hago cargo de trabajos de ornamentación de Iglesia, como custodias, cáliz, copones, coronas, guiones y todo lo que sea concerniente á mi profesión.

Arreglo todo adorno de sala y servicio de mesa. Terracota y metal, dejándolo como sacado de la fábrica.

Arreglo cajas de reloj por destruidas que estén, dejándolas nuevas.

Mi clientela en el país y fuera conocen mi trabajo. No tendrán que consultar, á más que me propongo hacerme notar en la manera de recomendarme desde hoy.

San José, agosto de 1901

Andrés del Valle

Se vende ó se alquila

La casa de alto de la señora Rafaela Herrera, propia para comercio. Para precio y condiciones, entenderse con don Esteban Murillo

San Antonio de Belén, 15 de Oct. 1901.

A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el

Lic. José Astúa Aguilar

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte da la del doctor don Carlos Durán.



DE VENTA

En La Mascota y en la Farmacia de París del Dr Rodríguez

Gabinete Dental Eléctrico Único en Centro América

Calle 20 Norte ó del Correo.

100 varas del Telégrafo.

Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrscrito en Europa y Estados Unidos.

Horas de oficina :

De 8 a. m. á 10 a. m. y 12 m. á 3 p. m.

DR. MAXIMILIANO FISCHER,
 Cirujano Dentista.

Buen local

Se dan en arrendamiento los altos de a casa que ocupa

"LA MASCOTA"

Para precio etc., dirigirse á
 PAGES Y CALLES.

CASA CONFORTABLE

Autorizado debidamente doy en alquiler la casa de habitación de don Andrés Venegas. Tiene once piezas, dos patios, varios corredores, luz eléctrica y dos instalaciones de filtro Pasteur. Tiene magníficas condiciones higienicas.

Marcos E. Campos.

Un negocio lucrativo

Si desea colocar su dinero en lo mejor, debe emplearlo en una magnífica fábrica de refrescos gaseosos. ¿Es lucrativo? La mejor contestación es el constante aumento de personas que se dedican á este negocio. Para que un principiante pueda juzgar por sí mismo las ganancias, basta hacerle saber que un bazo de agua agseosa con sirope solamente cuesta tres centavos. Por consiguiente es el agua gaseosa el más lucrativo artículo y si quiere Ud. hacer una fortuna debe comprarme cualquiera de las dos máquinas de producir gas con sus correspondientes embotelladoras y accesorios, que vendo. Además se dará la gran receta para obtener con solamete veinte libras de bicarbonato y diez de ácido, gas suficiente para 200 docenas á 60 libras de presión cada botella.

G. Richmond.

San José, 27 de Setiembre de 1901,

AVISO

Se alquilan las piezas en que estuvo el

Club Republicano

50 varas al Oeste del Parque Central.

Darán informes en el BAZAR DE SAN JOSÉ.

Gran Imprenta A Vapor de Alfredo Greñas.